
 

MARAU/RS, 07 de Março de 2022 

        ATA Nº. 05 /2022 

Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, às 18:30, reuniu-
se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua Duque de Caxias, 
número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a 
presença dos seguintes vereadores: VICE-PRESIDENTE ADRIELA CRISTINA 
BALOTIN TONIN da bancada do MDB, PARLAMENTAR ELISABETE 
DALL'ACQUA ALBAN da bancada do PROGRESSISTAS, SEGUNDO 
SECRETÁRIO EDGAR CHIMENTO da bancada do MDB, PARLAMENTAR 
ADEMIR DURANTE da bancada do MDB, PARLAMENTAR LAÉRCIO ZANCAN 
da bancada do PSB, PARLAMENTAR DEOLINDO JOSSEMAR MACHADO da 
bancada do PROGRESSISTAS, PARLAMENTAR DELCIO SANDRI da bancada 
do PROGRESSISTAS, SECRETÁRIO JONAS SEBBEN da bancada do MDB, 
PRESIDENTE JOÃO VAGNER DA ROSA DARE da bancada do PSB, . O senhor 
presidente Vereador João Vagner da Rosa Dare declarou abertos os trabalhos 
da SESSÃO PLENÁRIA  Ordinária convidando a todos para a execução do 
Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior tendo sido aprovada por 7 votos favoráveis e 1 abstenção. Foi realizada 
a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo 
secretário, Vereador Jonas Sebben, e também das correspondências recebidas 
pela Casa.COMUNICAÇÕES: Utilizaram o espaço de Comunicações: Elisabete 
Dall'acqua Alban - CONVITE E PEDIDOS DE INFORMAÇÕES, . Fez uso da 
palavra o Líder do Governo vereador Chimento. PAUTA: REQUERIMENTO  

Nº 25/2022 - Assunto: Solicita Envio de Ofício de Parabenização aos professores 
da Escola Shobu-Kan Juarez da Silva, Douglas Albano e Samanta Martelo que 
passam a integrar a Comissão Técnica da Seleção Gaúcha de Karate-Do 
Tradicional e JKA. Autoria: Vereadora Bete. REQUERIMENTO Nº 26/2022 - 
Requer o envio de parabenização ao CTG Sentinelas do Pago que conquistou 
com suas equipes o 3° lugar e o título de Campeão Brasileiro de Bocha Campeira 
no Nacional 2022, ocorrido na cidade de Criciúma/SC, em 26 de fevereiro. 
Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. REQUERIMENTO Nº 27/2022 - Requer 
o envio de parabenização ao time da Agrícola Tibolla/Mecânica Pegoretti pela 
conquista do título de vice-campeão na Copa Integração RS/SC, ocorrida nos 
dias 26 e 27 de fevereiro em Lontras-SC. Autoria: Vereador Laércio Zancan - 
Lalá. REQUERIMENTO Nº 28/2022 - Requer o envio de parabenização ao  

CCPM - Clube de Caça e Pesca de Marau pela primeira posição entre equipes 
no Campeonato Gaúcho de Trap Americano, que aconteceu em São 
Leopoldo/RS, nos dias 18, 19 e 20 de fevereiro de 2022. Autoria: Vereador 
Laércio Zancan - Lalá. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 4/2022 - Assunto:  



 

 

 

Pedido de Informações quanto ao atendimento nas Escolas de Educação Infantil. 
Autoria: Vereadora Bete. PROJETO DE LEI Nº 27/2022 - TOMBA COMO 
PATRIMÔNIO HISTÓRICO E CULTURAL DO MUNICÍPIO DE MARAU, A 
TORRE DA IGREJA MATRIZ E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Autoria: 
Vereadora Bete. Pronunciamento de Elisabete Dall'acqua Alban.  ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 5/2022 - Pedido de providências 
Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie melhorias no calçamento 
da Rua G, Bairro Guadalupe. Autoria: Vereador Machadinho. APROVADO por 8 
votos favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 6/2022 - Pedido de 
providências Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie a 
desobstrução das bocas de lobo da Rua Antônio Carlos Wolff, Bairro Santa 
Lúcia. Autoria: Vereador Machadinho. APROVADO por 8 votos favoráveis. 
MOÇÃO Nº 2/2022 - Moção de apoio às reinvindicações previstas na pauta dos 
agricultores familiares, para amenizar os efeitos da estiagem que ocorre no 
Estado do Rio Grande do Sul, em apoio ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Marau (STR) e da Federação dos Trabalhadores na Agricultura no Rio 
Grande do Sul (FETAG-RS). Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. 
APROVADO por 8 votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 2/2022 - Institui a 
Campanha de Estímulo ao Cuidado da Saúde Mental e Bem Estar, denominada  

Janeiro Branco no âmbito do Município de Marau. Autoria: Vereador Laércio 
Zancan - Lalá. APROVADO por 8 votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 6/2022 
- Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional 
especial no orçamento do Município de Marau para o exercício de 2022 e a 
adquirir e doar materiais à Associação Marauense de Integração Social - AMIS. 
Autoria: Executivo. APROVADO por 8 votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
16/2022 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a alienar Títulos da Dívida 
Agrária TDA, de propriedade do Município de Marau/RS, custodiados no Banco 
do Brasil S.A. e dá outras providências Autoria: Executivo. APROVADO por 8 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 26/2022 - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos ao Moto Clube Marau. Autoria: Executivo. 
APROVADO por 8 votos favoráveis. COMUNICAÇÕES: Utilizaram o espaço de 
Comunicações: Elisabete Dall'acqua Alban - CONVITE E PEDIDOS DE 
INFORMAÇÕES, Senhor presidente e colegas Vereadores quero comprimentar 
e dar as boas vindas ao vereador Sandri e comprimentar em especial teu Pai 
nosso Ex Vereador seu Sandri que faz muita falta aqui, quem sabe um dia seu 
filho estara na cadeira lhe representando, comprimentar toda familia, tambem 
nosso presidente do partido Cleomar o Duda Dall’acqua todos os presentes a 
cada um o nosso Boa noite. Primeiro quero trasmitir um convite feito pelo 
Professor Francisco Bernardi a Camara de Vereadorese já vou lhe passar o 
convite para ele esta lançando mais uma obra muito interessante com o titulo 
construtores de Marau as etnias que formaram a nossa terra sera no dia 10 de 
Março proxima quinta feira as 20horas na sede administrativa do sicredi, já estou 
lhe passando extensivo a todos os Vereadores. O que me trás aqui nesta noite 
é uma historinha que eu vou contar para voces do acontecido no dia 18 de janeiro 
de 2022 onde um caminhão da municipalidade pegou fogo no interior de Marau 
e eu recebi as imagens e postei essas imagens, esse caminhão ele veio com 
recursos atraves de um programa da agricultura familiar pra essa finalidade, esse  



 

 

 

 

caminhao ele chegou no dia 23 de março entao ate o secretário era o nosso atual 
vereador Durante secretario da agricultura na ocasião e recebeu o caminhão e 
no dia 18 sofreu esse sinistro no interior de Marau e o motivo porque ele esta 
transportando combustivel isto totalmente de forma irregular, e aí me mandaram 
conversas que sairam dentro da seretaria de agricultura pedindo pra excluir e 
não divulgar porque era uma questão seria e encerrar o assunto por aí entre 
outras coisas, foi alertado pelo pessoal da segurança do trabalho algumas coisas 
que estavam irregulares nas manutenções de veiculos e de maquinas e 
provavelmente essa era uma das indicações que deveria e não foi feito nada 
para evitar esse grave acidente que poderia ter levado a obito ou algo parecido 
inclusive o motorista que estava dirigindo, fiz um pedido de informações, pedindo 
sobre o caminhão que sofreu esse sinistro no dia 18 de janeiro copia de nota 
fiscal da aquisição ou se teria sido recebido em doação se o veiculo possuia 
seguro, fiz uma serie de questionamento e mais uma vez e eu acho que deveria 
colocar  aquele narizinho de palhaço que eu trouxe na outra sessão, eu acho 
que a gente deveria colocar aqui vereadores porque não é possivel, não é 
possivel as resposta que a gente tem recebido do poder publico, é uma verginha 
reveber uma resposta onde diz que o pedido tinha que ter especifico os detalhes 
do caminhão, quantos caminhão pegaram fogo agora em janeiro ou fevereiro da 
Municipalidade, pelo amor de Deus estão achando que nos somos palhaços, 
foram feitos encaminhamentos ate aqui eu tenho as fotos do caminhão e eu 
acredito que isso é ma vontade do senhor Prefeito e a denuncia vai ser feita, 
encaminhada alguma coisa já foi, mas agora eu vou anexar essa resposta 
porque é vergonhosa e estão brincando com nossa cara. Obrigado senhor 
presidente . Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador Chimento. PAUTA: 
REQUERIMENTO Nº 25/2022 - Assunto: Solicita Envio de Ofício de 
Parabenização aos professores da Escola Shobu-Kan Juarez da Silva, Douglas 
Albano e Samanta Martelo que passam a integrar a Comissão Técnica da 
Seleção Gaúcha de Karate-Do Tradicional e JKA. Autoria: Vereadora Bete. 
REQUERIMENTO Nº 26/2022 - Requer o envio de parabenização ao CTG 
Sentinelas do Pago que conquistou com suas equipes o 3° lugar e o título de 
Campeão Brasileiro de Bocha Campeira no Nacional 2022, ocorrido na cidade 
de Criciúma/SC, em 26 de fevereiro. Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. 
REQUERIMENTO Nº 27/2022 - Requer o envio de parabenização ao time da 
Agrícola Tibolla/Mecânica Pegoretti pela conquista do título de vice-campeão na 
Copa Integração RS/SC, ocorrida nos dias 26 e 27 de fevereiro em Lontras-SC. 
Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. REQUERIMENTO Nº 28/2022 - Requer 
o envio de parabenização ao CCPM - Clube de Caça e Pesca de Marau pela 
primeira posição entre equipes no Campeonato Gaúcho de Trap Americano, que 
aconteceu em São Leopoldo/RS, nos dias 18, 19 e 20 de fevereiro de 2022. 
Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
4/2022 - Assunto: Pedido de Informações quanto ao atendimento nas Escolas 
de Educação Infantil. Autoria: Vereadora Bete. PROJETO DE LEI Nº 27/2022 - 
TOMBA COMO PATRIMÔNIO HISTÓRICO E CULTURAL DO MUNICÍPIO DE 
MARAU, A TORRE DA IGREJA MATRIZ E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
Autoria: Vereadora Bete. Pronunciamento de Elisabete Dall'acqua Alban, Senhor 
Presidente e colegas Vereadores este Projeto ele esta sendo amadurecido  



 

 

 

desde mês de dezembro atraves de uma conversa com o Frei Laércio e da 
preocupação dele a respeito da nossa torre, foi feito todo entorno da igreja a 
reforma da igreja matriz e nos temos esse ponto que é historico que é cultural 
que é nossa torre e tem varios problemas e a comunidade assumir é bem 
complicado e dificil, nos não estamos em um momento favoravel e trocamos 
varias ideias atraves dessa ideias com pessoas da possibilidade de fazer o 
tombamento da torre como patrimonio para ir buscar tambem recursos, porque 
a comunidade ganha com a reforma, restauração com a revitalização da torre 
que é um custo auto e que é necessario porque nos temos como e podemos ver 
nas fotos dos 57 anos do municipio nos jornais quantas autoridade estavam com 
sua foto pessoal e no fundo a foto da capela e da torre, é um ponto turistico de 
visitação  uma paisagem belissima e que nos temos que conservar, então eu 
peço a todos os colegas que olhem com carinho pra esse projeto, que é um 
projeto que não é meu e sim da comunidade e o que a gente puder fazer pela 
comunidade é nosso papel e estamos aí pra isso tambem pra somar. Então 
agradeço a todos e peço apoio desde já obrigado senhor presidente.  ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 5/2022 - Pedido de providências 
Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie melhorias no calçamento 
da Rua G, Bairro Guadalupe. Autoria: Vereador Machadinho. APROVADO por 8 
votos favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 6/2022 - Pedido de 
providências Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie a 
desobstrução das bocas de lobo da Rua Antônio Carlos Wolff, Bairro Santa 
Lúcia. Autoria: Vereador Machadinho. APROVADO por 8 votos favoráveis. 
MOÇÃO Nº 2/2022 - Moção de apoio às reinvindicações previstas na pauta dos 
agricultores familiares, para amenizar os efeitos da estiagem que ocorre no 
Estado do Rio Grande do Sul, em apoio ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Marau (STR) e da Federação dos Trabalhadores na Agricultura no Rio 
Grande do Sul (FETAG-RS). Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. 
APROVADO por 8 votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 2/2022 - Institui a 
Campanha de Estímulo ao Cuidado da Saúde Mental e Bem Estar, denominada 
Janeiro Branco no âmbito do Município de Marau. Autoria: Vereador Laércio 
Zancan - Lalá. APROVADO por 8 votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 6/2022 
- Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional 
especial no orçamento do Município de Marau para o exercício de 2022 e a 
adquirir e doar materiais à Associação Marauense de Integração Social - AMIS. 
Autoria: Executivo. APROVADO por 8 votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
16/2022 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a alienar Títulos da Dívida 
Agrária TDA, de propriedade do Município de Marau/RS, custodiados no Banco 
do Brasil S.A. e dá outras providências Autoria: Executivo. APROVADO por 8 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 26/2022 - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos ao Moto Clube Marau. Autoria: Executivo. 
APROVADO por 8 votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o 
espaço de Explicações Pessoais: Ademir Durante Senhor presidente e nobres 
colegas Vereadores, Vereadoras Adriela e Bete parabenizalas pelo dia de 
amanha e especial ao colega vereador Sandri assumindo hoje uma cadeira aqui 
no Legislativo e levando com certeza as tuas indicações e ideias conte com este 
vereador e com certeza com a nossa bancada tambem, quero comprimentar o  



 

 

 

 

ex colega Vereador Sandri pai do colega e todos familiar e quem veio de 
prestigiar, os presidentes de partido, o colega dall’acqua, Boa noite a todos, eu 
venho aqui nessa tribuna hoje falar do inicio das festividades, eu nesse final de 
semana estive em são pedro da boa vista aonde que foi realizado uma festa 
depois da pandemia e deu pra ver naquele momento a preocupação do pessoal 
com a pandemia, tinha um publico reduzido naquela comunidade e a gente sabe 
e lembra muito das promoçoes que saia naquela comunidade sempre casa 
cheia, o pessoal esta com medo dessa situação que abala o mundo inteiro, quero 
comprimentar tambem o Rogerio presidente do sindicato e tambem discutindo e 
conversando com o pessoal que muitas pessoas tem a oportunidade de falar 
sobre o andamento e situação que se encontra nossa agricultura e a maioria das 
pessoas a maior preocupação, duas bem grandes que eles tem e não resta 
duvida a questão da agua, naquela regiao tem corregos e sangas que nunca 
secaram e hoje nem mais tem agua, aqui eu já falei nessa tribuna feliz la do inicio 
que começou essa questão de poços comunitarios nas comunidade, é que estão 
aguentando e sustentando todas as propriedades do interior, eu não quero aqui 
errar mas 95% ou mais  utiliza agua de possos artessianos em suas 
propriedades. O prejuizo da em tudo no leite, suino e demais mas por causa dos 
preços que estão subindo violentamente e não temos o produto. Agradeço pela 
oportunidade muito obrigado.Deolindo Jossemar Machado Senhor presidente 
colegas Vereadores quero saudar cada um de voces ao nosso presidente do 
partido do sindicato a todos, e desejar boas vindas ao colega Sandri e dizer que 
voce de todos os cabos eleitoral voce é o que tinha o cabo eleitoral mais forte 
seu Pai, que ele é o exemplo, que nem eu te digo Delcio Deus esta dando a 
oportunidade porque voce é uma pessoa que eu admiro muito porque se lançou 
30 dias antes e fez mais de 700 votos não existe, eu me preparei quase 8 anos 
pra fazer 800 é pouca diferença e que Deus te guie. Agora vou falar um pouco 
da visita que eu fiz na santa Rita hoje e voces aqui colegas vereadores e fiquei 
a semana que passou atras do colegio da Santa Rita aquela rua não tem 
segurança alguma para as crianças, era cheio de crianças e maes na rua então 
peço humildemente e não quero usar o poder publico para me aparecer mas é 
muito importante que voces façam os passeio pelo menos na quadra porque nos 
temos que ter segurança, porque depois que uma mae perder um filho a gente 
não quer, não quer para os outros então tem que ter segurança, tambem naquela 
rua do passo Fundo causa um transtorno grande que ate esses dias uma mulher 
me ligou e me disse que voces tem que fazer o cordão porque quando chove a 
agua desanda e a rua ta assim, então talves o secretario de obra ele é um 
belissimo secretario, então vilmo se tiver me ouvindo vai la na rua passo fundo e 
façã aquele cordão e sera muito importante, era isso  senhor presidente muito 
obrigado. Laércio Zancan Boa noite senhor presidente e publico que nos 
acompanha, hoje vou falar sobre duas moções que apresentei nessa Casa 
amabas aprovadas por unanimidade pelos nobres colegas aproveito aqui para 
agradecer o apoio e os votos favoraveis, a moção numero um aprovada na 
semana passada de apoio ao governo do Estado do Rio Grande do Sul aplique 
efetivamente o que é previsto na nossa constituição de meio por cento da receita 
liquida de impostos na manutenção e desenvolvimento do ensino superior 
publico e no ensino superior comunitario, apresentei essa moção porque nos  



 

 

 

 

ultimos anos o percentual não tem sido repassado em sua totalidade impedindo 
o acesso de milhares de estudantes ao ensino superior, digo isso por que 
somente em 2020 o valor não repassado aplicado poderia ter viabilizado o 
acesso de mais de 8 mil alunos em instituições comunitarias inclusive na nossa 
universidade de Passo Fundo onde numeros Marauenses já se formaram 
inclusive eu e a qual ao longo dos anos contribui com a comunidade não so 
formando profissionais qualificados mas tambem oferecendo serviços aos 
cidadãos pelo seus projetos de extenção e a moção numero dois aprovada agora 
pouco que vem apoiar os pedidos dos agricultores familiares para amenizar os 
efeitos da estiagem que ocorre aqui no Rio Grande do Sul importante para 
reforçar as reivindicações do sindicato dos trabalhadores rurais e da fetag essa 
situação de conhecimento de todos atingiu diretamente o desenvolvimento das 
pastagens nativas e cultivadas as principais culturas de verão como o milho e 
soja e as atividades agricolas que são importantes para o abastecimetno de 
alimentos como a fruticultura e ahorticultura reduzindo a produção em mais de 
70 % em diversar regioes do Estado tudo isso o vereador Durante colocou aqui 
em termos  mais populares. Muito obrigado e depois de ultrapassados os 400 
municipios com situação de emergencia decretada é seguro afirmar que esta 
seca se configura como uma das piores do historico agricola gaucho pois soma-
se o custo de produção agropecuario que já alcança o aumento de cerca de 45% 
frente o custo do ano safra 2020,2021 quem diz isso não sou eu são os dados e 
estatisticas. Muito obrigado senhor presidente, Elisabete Dall'acqua Alban 
Senhor presidente vou falar mais um pouco dos pedidos de informações e hoje 
eu recebi uma mensagem que eu vou ler e não vou falar sobre a autoria da 
mensagem mas pra contextualizar, hoje tem sessão queria dar uma sugestão os 
Professores aposentados foram dispensados porque ainda estão faltando 
professores nas creches do municipio porque não chamaram todos do  concurso 
as aulas começaram metade de fevereiro e ate agora os alunos não  tem agenda 
nem uma reuniao com os pais foi feita ate o momento repassando informações, 
os pais não sabem quem são os professores e atendentes dos seus filhos, os 
grupos do whatsapp foram apagados pela diretoras, te falo com propriedade 
porque meus dois filhos vao na creche do municipio e to achando muito 
desorganizado eu recebi gravações de um avo que teve que busca o seu neto 
que seria turno integral e chamaram que fosse buscar no final da manha porque 
faltava professores, uma outra professora disse que não aguenta mais porque o 
quadro não esta completo e as crianças varias tem que ir pra casa no turno que 
deveria ser integral, meio turno fica e meio turno vai, então fiz um pedido de 
informaçoes que eu espero que seja respondido acontento sobre o atendimento 
das escolas de educação infantil o que esta acontecendo em uma cidade como 
Marau uma cidade educadora eu sei que esse transtorno com a aposentadoria 
talves tenha sido algo tambem meio precipitado mas as crianças não podem 
pagar o preço e os pais dessas crianças estão preocupados e com razão porque 
as pessoas trabalham, sempre tiveram creche organizado ao longo de anos e 
este ano esta diferente entao nos queremos algumas explicaçoes e eu espero 
que nos respondam esse pedido de uma maneira pra exclarecer e tambem a 
gente poder dar o retorno aos pais que nos questionam mais esta colocação a 
respeito dos pedidos de informações e eu espero a secretaria não vai se opor a  



 

 

 

nos passar essas informações, obrigado senhor Presidente.Conforme as normas 
regimentais o senhor presidente João Vagner da Rosa Dare declarou encerrados 
os trabalhos da Sessão Ordinária, dos quais se lavrou a presente ATA que após 
lida será assinada.  

Eventos: 

- REQUERIMENTO VERBAL - SANDRI 

  

- LIDERANÇA - MACHADINHO 
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- LIDERANÇA - MACHADINHO 

  

- REQUERIMENTO VERBAL - MACHADINHO 

  

  

Ver.  Jonas Sebben Ver.  João Vagner da Rosa Dare 

Primeiro Secretário Presidente 

 

 


